

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre. . . . 2 pesetas.  
 EL EXTRANJERO: Un trimestre. 4 —

## ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.  
 Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.  
 Reclamamos en segunda plana, precio convencional.

## DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

# El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador. Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR:

D. Andrés Rubio.

## En Movimiento

Pasados algunos días, recapitulando con tranquilidad sobre las incidencias del viaje de los señores Canalejas y Rodrigañez, y digan lo que quieran periódicos fanatizados por una idea política, se ve lo hermoso que ha resultado.

Todos, absolutamente todos los pueblos de la provincia han enviado representaciones más ó menos numerosas á la capital y todos han rivalizado en entusiasmo. Es más, la capital, como si quisiera dar en nombre de todos los pueblos la bienvenida á los ilustres viajeros, había engalanado sus calles adornando los balcones y levantando arcos en diferentes sitios.

Pero de nada serviría todo lo hecho si después del viaje volviéramos á las antiguas luchas. Poco importaría nuestro entusiasmo si después, al llegar la sazón oportuna no cumplimos como buenos.

Tenemos la palabra del señor Canalejas de que vendrá á visitarnos todos los años y esto ya es algo. Pero, ¿es que vamos á exigirle todo del ilustre hombre público sin hacer nada por nuestra parte? ¿Acaso hemos de quedarnos estacionados sin movernos, esperando que lleguen los beneficios del poder como el maná del cielo?

¿De qué tratamos? ¿Qué queremos? ¿Que nuestra patria chica progresé? Pues demostremos andando que somos dignos de tal progreso. ¿Queremos que la provincia salga del olvido en que los Gobiernos la han tenido? Pues hagamos nosotros algo también porque no se nos olvide.

Si cuando podemos hacer algo en provecho propio no queremos hacerlo; si cuando se nos presenta la ocasión de que se nos oiga cerramos la boca; si al llamamiento que el Sr. Canalejas ha hecho varias veces le respondemos con un exabrupto, bien hará dicho señor y todos los que en cualquier momento se acuerden de la Mancha en decir: «Dejadlo. Aquel país es imposible; camina poco y mal.»

Pero si en lugar de esto nos unimos á él, no como la hiedra al árbol que trata del ahogar, sino como la lapa á la piedra que

la sostiene; si le prestamos toda la ayuda que sus prestigios merecen, nos recordará, nos verá siempre y en el día de los beneficios seremos iguales á las demás provincias españolas.

Hora es ya de que sacudamos el yugo y rompamos las cadenas que nos ligan á politiquillos de ambiciones bajas. Si hemos de estar subyugados que sea á persona que pueda en su día repartirnos beneficios. Basta ya de política de aldea. Pensemos más alto que poniendo arriba nuestras miras, acaso tropecemos y caigamos, pero tendremos quien nos dé su mano para levantarnos.

Si seguimos mirando hacia el suelo, nunca conseguiremos elevarnos.

## Crónica Madrileña

### ¡LA POBRE MINA...!

«Esto es lo que á ocurrido anoche, y lo que habían vaticinado que ocurriría cuantos han visto ó leído la descripción de este mecanismo.» Así dice *El Imparcial* de hoy; así con esa frescura.

Supondrán Udes. que hablo de la pobre Mina Alix, esa desgraciada que se estrelló los sesos ayer en el Circo de Parish.

Y hablando de ella, se arranca *El Imparcial* con la oración fúnebre de que todo el mundo sabía que iba á estrellarse un día ú otro, y por lo visto se han callado hasta salirse con la suya.

«El círculo de la muerte» me ha parecido siempre un espectáculo brutal, como el «rizo que riza» D. Tancredo y otros análogos; ni son artistas, ni son ingeniosos, ni reúnen cualidad ninguna atractiva. Son brutales sencillamente.

Pero á nuestro público cristianísimo que se crispa ante el divorcio y ante la dualité, nuestro buen pueblo que execra el menaje á troes y las divette que cantan la pulga, le gusta de un modo feróz ver por el aire las tripas de los caballos, asistir á la perforación de un torero ó ver despampanarse á una artista, sobre todo si es guapa.

Pueblo refinadamente cruel é hipócrita, adora á Dios para lucir alhajas, no asesina pero deja morir de hambre; se asusta de unas pantorrillas, y goza en ver sobre las tablas salpicaduras de sesos.

Cree todo el mundo de *El Imparcial* que sabía lo que iba á ocurrir y se calló, es el mismo todo el mundo que va á las novenas y come cirios á la vinagreta en semana santa; es el mismo que pide al Gobernador que se retire de un escarapante el grupo de las tres gracias; es el que llama repugnantes hijas del vicio á las desgraciadas sacerdotisas de Venus...

A cerrar los music-hall y á abrir espectáculos de éstos, donde se huele la sangre, donde se prevé el crujido de los

huesos, donde se goza en comentar como una peineta se clavó en el cuero cabelludo, y como una pobre mujer electrizada se llevó en un costal á la casa de socorro.

¡Pobre Mina Alix!

Te acompaña el sentimiento de un pueblo, pero no el sentimiento de que te hayas roto el alma, si no el de no poder asistir mañana á la segunda edición de tu despampanamiento.

Nos cabe la satisfacción de creer que las autoridades no prohibirán jamás estos espectáculos, y que se limitarán á hacerlo con los *meetings* republicanos, con la exposición de obras de arte y demás casos bárbaros. Después de Mina Alix asistiremos á la agonía de cualquier torero, y así iremos anduviendo, mientras decimos al pasar por Romea:

—¡Qué putrefacción! Ud. no ha oído cantar couplets á la Fornarina?... es un espectáculo letal y hediondo.

Y conste que respeto los gustos de todos los señores y señoras, pero diversión por diversión, prefiero las que no huelen á sangre, aunque trasciendan á Chipré.

A Madrid viene todo el mundo á divertirse, y glácida ó tranquilamente todos lo logran.

Predico en balde: sé que mis paisanos odian estos espectáculos y se dedican al visitar la Corte á cosas más delicadas.

Preguntando yo á uno de ellos á quien no ví en quince días si se había divertido, me contestó:

—Que si nos hemos divertido, ¡la mar!

—Pero dónde andábais?

Todos los días igual. Del café de la Perla *en ca la casa* de unos amigos; de *en ca la casa* de unos amigos, al café de la Perla... y así.

¡Que les vayan á esos con el círculo de la muerte!

IVÁN ANDRESWICH.

## Picotazos

No teniendo, por lo visto, cosa más interesante de que hablar, los periódicos de la Corte se ocupan estos días de no sé que cuestión ó significado de los colores de la corbata.

Yo tenía entendido que la corbata negra, además de ser la prescripta por la etiqueta para cierta clase de actos sociales, era señal de luto. Ahora me he enterado de que tiene también determinado *color político*.

Con seguridad que como yo estaban la mayoría de los españoles, sin duda porque no *distinguíamos de colores*.

Cosa análoga debía ocurrirle á cierto político que ha visitado Sevilla en estos últimos días.

Hizó el viaje *so color* de propaganda política y una vez allí *ha quebrado el color* resultándole no de propaganda política sino de propaganda industrial, pues durante su estancia en la citada capital andaluza ha subido el precio de los silbatos.

La mucha demanda encarece siempre la mercancía.

Salió de Madrid en *subido color* democrático y al recibir en su aterciopelada

faz el obscuro diánico de la amorosa brisa reina y señora de las fecundas vegas que baña el diafisico y cristalino Guadalquivir, (¡uff! ¡que cursi!) ó dicho en prosa más vulgar, al llegar á Sevilla, se le *adecentó el color amaurándosele* las ideas políticas. Del *rojo fuego* se quedaron en *color de carne de doncella*.

Al entrar en Madrid, de regreso, debiera haberse *puesto de mil colores*, pero éstos no le *habrán salido á la cara* porque á él no hay quien le *siente el color*.

No es fácil saber cómo usará las corbatas el aludido viajero, pero yo calculo que en las recepciones palatinas se la pondrá blanca en el lado derecho y negra en el izquierdo. Para hablar en el Congreso el color más á propósito es el *lila* y para ir á Sevilla debe ponerse *verde*, de el *color* que á él lo han puesto los sevillanos.

## Protestamos

Al viaje que el ilustre hombre público Sr. Canalejas y el notable hacendista señor Rodrigañez han realizado por nuestra provincia le faltaba un epílogo, y ese ha venido á escribirlo quien menos se esperaba; un sólo periódico de la Corte, que presume de bien informado, se atreve á estampar en sus columnas un artículo afirmando que el viaje de dichos prohombres por la provincia de Ciudad-Real ha sido un fracaso.

Si tras de esa afirmación no se descubriera la herida que obligó á gritar, nada diríamos. ¿Para qué? Todos nuestros paisanos que han visto lo que la noble gente manchega ha hecho, están plenamente convencidos de que *El País*, de Madrid, escribe esas trases con despecho, sacrificando la verdad en aras de la pasión política.

Es más, nosotros que con la fidelidad del fonógrafo hemos procurado informar á los lectores de este semanario de cuanto en el viaje ocurriera, no protestaríamos de lo dicho por *El País* si al mismo tiempo que éste con amañadas reseñas procura quitar importancia al viaje de don José Canalejas, no infiriera con sus palabras un agravio á los manchegos.

El Sr. Canalejas, como todos los hombres políticos que alcanzan cierta preponderancia en su país, lo mismo en España que en el extranjero, son objeto de guerra parecida. Por eso no contestamos nosotros esos ataques.

Pero es que al mismo tiempo que se ataca al Sr. Canalejas se ofende al pueblo manchego, y eso ni podemos ni queremos pasarlo en silencio.

Si en cualquier pueblo de la Mancha alguno de sus hijos hubiera cometido los actos que les atribuye *El País*, todos, absolutamente todos sus paisanos le rechazarían juzgándole indigno de ser manchego.

*El País*, sin conocer nuestro pueblo, arroja esa injuria al rostro de los republicanos manchegos. Nosotros, más imparciales que dicho periódico, volvemos por su honor que de tal manera se mancilla.

En la Mancha existen republicanos y monárquicos, lucharán por su idea con todas las fuerzas que les preste su alma, pero tanto unos como otros tienen para los jefes contrarios, sinó admiración, por los menos respeto. Llevan sus ideas al terreno práctico y no son republicanos al estilo del libre-pensador de la zarzuela clásica que pedía la muerte del que no pensara como él.

Ya lo sabe, pues, *El País*; el pueblo manchego que no hace mucho tiempo recibió con respeto al Sr. Salmerón, y antes á los Sres. Lerroux, Soriano y Fuente, es incapáz de hacer las manifestaciones canallescás que les atribuyen corresponsales poco amantes de la verdad.

## Agricultura

### Abono de la Vid.—Mercados Filoxera.

Los viticultores que hayan de abonar sus cepas, deben ir preparándose para verificar esta operación, teniendo en cuenta (como dijimos al hablar del abono de las tierras de pan llevar) que no todos los terrenos plantados de viña necesitan el mismo abono ni la misma cantidad.

Todos sabemos que el nitrógeno, ácido fosfórico, potasa y cal son las sustancias que deben emplearse, pero sin previo análisis de cada tierra, ignoramos en qué cantidad han de usarse. Esto debe tenerse muy en cuenta por los que hayan de emplear los abonos, y no dejarse llevar de la opinión de los agentes comerciales de las Fábricas que recomiendan una infinidad de abonos que llaman completos, en los cuales el cultivador paga á precio elevado producto que sus tierras tienen con exceso; así ocurriría á nuestros cultivadores si adquiriesen dichas fórmulas y comprarían en ellas gran cantidad de cal que nuestras tierras poseen.

El estiércol no debe emplearse para abonar viñas, pues además del riesgo que corre el que lo emplea de que sus vinos sean de mal sabor, es muy costoso, porque sólo contiene el cuatro y medio por mil de nitrógeno, el tres de ácido fosfórico é igual de potasa.

La ceniza y todos los residuos de la vinificación son un abono excelente, pero no puede adquirir el viticultor los que necesita, por cuya razón sin dejar de emplear éstos debe acudir á los abonos químicos para completar lo necesario para su plantío.

La pámpana también abona el sitio en que está emplazada la cepa de donde procede, por cuya razón no deben los propietarios despreciar las hojas de la vid, sinó que por el contrario, deben procurar que no sean comidas por el ganado; costumbre viciosa que perjudica notablemente á la producción.

A la viña debe procurársele la robustez por los medios posibles, así no sólo dará buena cosecha, si no que estará siempre en condiciones de luchar con las plagas que la aniquilan.

Nos abstenemos de recomendar ninguna fábrica, únicamente queremos que no compren los cultivadores abonos sin antes saber qué elementos necesita la tierra que traten de abonar, y esto sólo lo conocerán por el análisis.

\*  
\*\*

El mercado de trigos continúa sosteniendo su tendencia al alza; únicamente en esta plaza se han hecho operaciones á más bajo precio que la semana anterior, por ignorancia de los tenedores de trigo,

que tienen únicamente como orientación para sus negocios, que el tiempo sea más seco ó más húmedo: en números anteriores explicamos las causas por las cuales se sostendría el precio del trigo, á ellas deben atenerse los labradores y no al estado atmosférico del día en que se hace la visita. Cosa análoga ocurre con la cebada; causas gratuitas han determinado la baja y se han apresurado á vender los cosecheros creyendo que se vendería en breve á cuatro pesetas la fanega; nada más erróneo; el precio de la cebada no sólo ha de sostenerse, sinó que ha de subir, pues la cosecha anterior fué muy limitada, tanto que resulta insuficiente hasta la nueva cosecha, y la cebada africana, que es la única que puede ser importada en regulares condiciones, es muy pobre en condiciones nutritivas y en precio resulta en el mercado á nueve y media pesetas, la fanega: por tanto, miren nuestros alarmados labradores si hay margen para competir con la cebada extranjera.

\*  
\*\*

En la Asamblea general de la Cámara Agrícola parece se ha de tratar de la Caja de Previsión contra la Filoxera, eligiendo la Junta directiva.

Los señores que hasta ahora se han ocupado de este importante asunto, están en relaciones con propietarios del Bonillo, pueblo ya infestado, y que por su proximidad al nuestro será elegido para campo de experiencias.

Creemos que todos los propietarios de viñas presten su concurso á este pensamiento de la Cámara Agrícola, pues teniendo esta Sociedad hecha toda clase de experiencia, se tendrá mucho adelantado para reponer nuestro plantío si la invasión filoxérica llegara á nuestro término.

El Ayuntamiento podría también subvencionar, pues se trata de una cuestión que afecta á todo el vecindario.

### EN LA REDACCION DE "EL LABRIEGO,"

El Director de nuestro apreciable colega, invitó á los Sres. Canalejas y Rodríguez á tomar café en la redacción, en compañía de los redactores de los periódicos de la capital, de la provincia y corresponsales de la prensa madrileña. En torno de las mesas recordamos haber visto á los Sres. Aguilera, (J.), Espadas, Armiñán, Escribano, Bernabeu (E y J.), Saucó, (A.), Hernández, Maján, Lasala (J. J.), Campillo, Pintado, García Caminero, Monte, Escobar, Plaza, Criado, Naranjo, González Iribas y otros muchos que no recordamos.

A la derecha de D. José Canalejas estaban D. Tirso Rodríguez y D. Diego M.<sup>a</sup> Lasala, y á la izquierda D. J. Palomo y D. Ceferino Saucó. Este último y el señor Monte saludaron en breves palabras á los ilustres visitantes: el Sr. Rodríguez recordó, en brillantes períodos, que el principio de su vida política fué en la prensa, y dijo que á ésta, que siempre lo ha tratado con benevolencia y cariño, debe lo que es. El Sr. Canalejas, después de agradecer el obsequio, añadió que en aquellos momentos se consideraba en familia, pues desde la edad de doce años, en que empezó á publicar trabajos en los periódicos, hasta la actualidad, no ha dejado la lucha activa del periodismo.

## Junta de Pastos

Los ganaderos parece están interesados en que no se vuelva á reconstituir la Jun-

ta de Pastos, y no se dan punto de reposo visitando á los propietarios para que les cedan sus terrenos.

Ignoramos como llevará sus gestiones dicha Junta, pero sea cualquiera la altura en que se encuentre, debe dar publicidad á sus acuerdos para que los propietarios no sean sorprendidos por los ganaderos y comprometan sus terrenos, lo cual les impediría formar parte de dicha Sociedad.

El primer Teniente de Alcalde, Presidente de dicha Junta de Pastos, debe reunir á la Junta directiva de dicha Sociedad para que active sus tareas y pueda celebrarse la subasta de los quintos en el momento oportuno.

Realmente es apática la conducta de los propietarios, al consentir la disolución de una Sociedad que tanto les interesa y que posee bienes inmuebles.

Al no rehacer la Sociedad ocurrirá lo que el año actual, ó sea que, los propietarios perderán el producto de los pastos de sus tierras.

## El Centenario del Quijote

Todos los pueblos de la región contribuyen, á medida de sus fuerzas, á dar esplendor á este centenario.

Valdepeñas, el pueblo más importante de ello, permanece retraído y como ajeno al suceso que se conmemora. Ya que para entonces no se inaugure un mercado que se bautizara con el nombre del autor del Ingenioso Hidalgo, al menos désele siquiera como pequeño tributo ese nombre á alguna calle céntrica, la de Dormidas por ejemplo; así no podría tachárenos de no habernos acordado del manco de Lepanto y damos gusto á los vecinos de la calle mencionada, que no les parece muy honesta el nombre que en ella figura.

No obstante lo poco que pedimos, no nos será concedido, y se guardaran las energías para celebrar el centenario de Sancho.

## ¿Cencerrada?

Afirma el Sr. Torres que en Manzanares al paso del tren en que íbamos el señor Canalejas y sus amigos se oyeron cencerrros. No los oímos.

Problema: ¿Dónde sonarían los cencerrros que sólo los oyó el Sr. Torres? Una zumba de premio al que lo acierte.

## DE TEATROS

A las distintas personas que de palabra y por escrito se me dirigen excitándome a seguir la campaña que había emprendido, les debo una contestación pública y voy á dársela.

Nuestro celoso Alcalde, parte movido por mis excitaciones y mucho por su deseo de velar por nuestros intereses, habló con los propietarios del Teatro y éstos presentaron una certificación firmada por Arquitecto, en la que, según me aseguran, se dice que el Teatro está en condiciones de darse representaciones.

Posteriormente, y de acuerdo con el Sr. Gobernador, se ha ofrecido efectuar algunas obras de seguridad que faciliten la evacuación del Teatro en caso de siniestro.

No conozco la certificación citada y aunque la conociera carezco de títulos

oficiales para discutir cuestiones de arquitectura.

Me basta con lo hecho para demostrar que el interés que me guiaba estaba apoyado en la verdad.

El Sr. Maroto, como buen Alcalde, ha exigido el testimonio de un técnico para autorizar las representaciones, quedando de ese modo libre de cualquier responsabilidad moral que en caso de siniestro pudiera haberle. Una mi modesto aplauso á los muchos que recibe por sus populares campañas.

En cuanto á la certificación y al Arquitecto que la firma nada puedo añadir.

Quédame la satisfacción de haber cumplido un deber que de consuno me imponían mi cariño al pueblo de mi familia y mi conciencia.

DIEGO MARÍA LASALA.

25, Enero, 1904.

## ¡LOS QUE CONSIGUEN...!

### DIÁLOGO

Hoy me sentía inclinado á darles y ustedes la jacola con el segundo golpe de Nozaleda, pero acabo de encontrarme á un amigo, y me ha hecho variar de opinión: es un tipo curiosísimo y quiero presentárselo á Uds.

—Juan de Dios Gansez, casi abogado, paseante en corte, lector del *Heraldo* y gracias, gran pelotillero de personajes: ayuda de cámara cuando se preste, é..... memoria, regular, entendimiento cero al cociente, voluntad, unas mijajas... ¿qué?... ¡mucho gusto!... él también lo tiene.

Me lo encontré en la calle del Caballero de Gracia, frente al Sitio. Mi primera intención fué dejarlo en el sitio, pero como me divierte su idiotex, me decidí á saludarle.

—Querido Gansez... Ud. por aquí...

—Ocupadísimo... acompáñeme Ud. á la Ceres...

—Como Ud. guste.

—Voy á comprar unos amadeinos pero la señora de R. (un prohombre): no puede comerlos más que de «La Ceres» ¿no sabe Ud. lo que son amadeinos?

—No señor: y lo siento mucho.

—Pues unos pasteles de hojaldre, redondos; huecos por dentro: en el hueco tienen crema, (pauza durante la cual andamos: yo pienso en los pasteles huecos por fuera.)

Llegamos.

—Media docena de amadeinos... sí... de esos, son para mi tía la Sra. de R...

—No sabía que era Ud. pariente?

—Sí, señor: el marido de una prima mía, que se quedó viudo, está casado con un tío segundo de R... me parece que más próximo!... átelos Ud... así... ¿cuánto?... perfectamente...

—Nos vamos ya?

—Sí... y ahora que me acuerdo, recuerdos de su señor hermano!

—Le ha visto Ud... sí, ya no está aquí.

—Le he visto en Ciudad-Real...

—Ah! vamos.

—No sabe Ud. que he acompañado al Sr. Canalejas?

—En clase de qué?

En clase de candidato... ¿pero no sabe Ud. que tengo un distrito?

—No, señor: no me lo ha dicho usted nunca.

—Pues sí: me presentaré por D... tengo muchísimas simpatías en D., en H., en I.

—No sabía J.

—Yo no soy cunero, no vaya Ud. á creer!

—Yo no creo nada, amigo Gansez,

—Mi abuelo nació en el distrito, así que yo vengo á ser un habitante de D. honorario.

—¿Conoce Ud. aquello?

—Estuve una pascua hace ocho años... á mí me cargan los pueblos... por eso no voy nunca: además, el año que estubo me apedrearon los chicos.

—Se ve que tiene Ud. simpatías.

—Son unos salvajes allí...

—Hombre! si le oyeran!... y Ud. que-rrá europeizarlos.

—Es natural... figúrese Ud. que hay gente allí que dice *anduvimos*, por andemos; *exprofeso*, por exproceso... y así...

—Ya, ya...

—Gente sin cultura...

—Eso es, sin cultura.

—Lo que yo digo «Deus ex machina».

—¡Eso es, y qui quæ, quæd...!

—He acompañado á Canalejas, porque no puede pasar sin mí, y además, porque viéndome á su lado los paletos de mi distrito, creerán que soy de los elegidos... ¡qué le parece á Ud!

—De tres calzones!

—Yo soy muy listo, si no pregúntesele Ud. á mi tío, y me llevo el distrito de rositas ¡vaya si me lo llevo!

—Y ha hablado Ud!

—Ya lo creo... y causé sensación todo el mundo decía ¿quién es ese?... ¿á qué viene ese? ¿por qué viene ese?

—¡Naturalmente!

—Pero después de oirme, ya sabían á lo que venía.

—(Claro á *molerles*.)

—Porque hice declaraciones... ya, ya...

Hay allí un punto, puede que Ud. le conozca, un tal S.

—Ya lo oree; íntimo mío... tiene mucho talento; (siempre mejorándole á Ud.)

—Pst!... discurre algo... pero es un hombre osadísimo!

—Hola!

—Pretende presentarse contra mí... —Es muy conocido en el distrito: le quieren mucho; vive allí...

—Y qué tiene que ver eso... pero no le compra amadeinos á la Sra. de R: no trata personajes.

—Tiene Ud. razón: eso de los amadeinos me convence...

—Ya verá Ud. como fracasa. ¡Que es un hombre de talento! y qué... que le quieren? quién le quiere?... el pueblo y ¡mientras no le quiera R.!... esa es la madre del cordero.

—No va Ud. mal... no...

—Que he de ir?... ¿sabe Ud. lo que dijo el jefe cuando supo su pretensión?

—Que se yo!

—Que siga cultivando el campo! eh?... fíjese... cultivando el campo... oada uno á lo suyo.

—Eso, y Ud. á ser diputado.

—Para eso me orío, querido amigo, para eso... á mí el distrito, bien mirado, me importa tres peinetas, yo lo que quiero es que los amigos me pidan cosas, y salir en la prensa... eh? eso sí que es bonito.

—Ya lo creo...!

—Con que Ud. cree que triunfará?... —Seguramente... es Ud. de la madre de los padres de la patria...

—Lo que yo digo.

—Si ya se «Deux ex machina»

—Y le deujo á Ud... he tenido mucho gusto... recuerdos cuando escriba... y como pasaran unas señoras, añadió fuerte y en tono protector—adios, fulano... se hará, se hará...

Y se fué Gansez Alcalá abajo... alta la cabeza, derecho el cuerpo, á grandes pernadas, parecía pisar sobre el conquistado país de D., donde mi buen

amigo cultiva su tierra, que tal bestia ha de representar.

Es la única impresión triste que he sacado del viaje de Canalejas.

ERNESTO CRUBESKI

NOTICIAS

El día 31 del actual se inaugurará el elegante «Hotel de La Paloma», situado en la Plaza de la Constitución de esta ciudad, instalado por el popular Severiano Sánchez.

Por sus inmejorables condiciones de instalación, esmerado servicio y economía, creemos merecerá el favor de los huéspedes.

Nosotros así lo deseamos.

★

El día 21 del actual falleció en esta ciudad la Sra. D.<sup>a</sup> Juana María Fernández y Saenz, hermana de nuestro particular y querido amigo el Presbítero don Juan Antonio, á quien, así como á los demás individuos de su familia, enviamos la expresión de nuestro más sincero sentimiento por tan sensible pérdida.

★

Los republicanos de esta provincia proyectan traer á Ciudad-Real al jefe de su partido Sr. Salmerón y al elocuente orador Sr. Melquiades Alvarez.

Ya verá *El País* como los monárquicos no hablamos de sílbidos imaginarios.

★

Para la cobranza, por la vía de apremio, de los débitos á favor del Ayuntamiento y Pósito de esta ciudad, ha nombrado dicha corporación Agente Ejecutivo á D. Francisco Coronado y Torres.

★

Aviso a los aficionados:

Una reciente real orden dispone que el derecho á cazar sólo puede ejercitarse por aquéllos que tienen licencia de caza y uso de armas para cazar y no por los que sólo tengan licencia de uso de armas en general.

DEMOGRAFIA

Durante la semana última se han inscrito en el Registro civil de esta ciudad los siguientes

Nacimientos

Varones.. . . . .	5
Hembras. . . . .	6
Total.. . . . .	11

Todos legítimos.

Defunciones

Varones.. . . . .	3
Hembras. . . . .	2
Total. . . . .	5

Matrimonios

Canónicos.. . . . .	6
Civil.. . . . .	1

MERCADO

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente..	6,00 pts. arroba
» blanco »	6,00 » »
Vinagre blanco	4,00 » »
Alcohol puro de vino. 24	» »
Candeal. . . . .	12,50 pesetas fanega.
Trigo. . . . .	12,00 » »
Panizo.. . . . .	11,00 » »
Cebada. . . . .	8,50 » »
Aceite. . . . .	9,00 » arroba.
Patatas. . . . .	0,80 » »

En Infantes

Candeal. . . . .	12 pesetas fanega.
Cebada. . . . .	8 » »
Vino.. . . . .	4,50 » arroba.
Aguardiente de 29°	20,50 » »
Vinagre. . . . .	2,50 » »

Imprenta de Mendoza.

PAJA

Se vende cuanta se desée. Razón en esta Administración,

BICICLETA

Se vende ó cambia por carruaje ó caballería.

SE VENDE

vasija de roble, usada, para vino de 4, 8, 15, y 40 arrobas una. Razón en esta imprenta.

UN MILLON de Tarjetas Postales

Magnífico surtido en platinos en color y negros. Platinos iluminados con escarcha y todas las novedades de este artículo, se reciben diariamente, en la

Imprenta de Mendoza,

REAL, 9

TESTAMENTARIA DE D. ENRIQUE AVANSAYS

En las dos subastas verificadas para la venta de las bodegas, almacenes, vinos y licores de dicho señor (q. e. p. d.), no llegó ningún postor al precio señalado. En su consecuencia, se celebrará una tercera subasta con el mismo tipo, pero aceptando hasta un 25 por 100 de rebaja.

Los pliegos se abrirán el 18 del actual.

Para más detalles, dirigirse á la Cancillería de la embajada de Francia en Madrid, ó en casa del liquidador, D. Camilo Doublé, calle de la Victoria, números 6 y 8 Hotel y Café de Francia.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS MINERALES

Abonos completos para todos los cultivos

(Fabricados exprefeso para cada planta con arreglo á las fórmulas y prescripciones recomendadas por la ciencia agrícola, y previo análisis de las tierras que se hace gratuito á los clientes de la casa.)

Toda clase de máquinas y motores de uso Agrícola é Industrial

Arados. Sembradoras. Segadoras. Trillos y Aventadoras. Pisadoras. Bombas, Norias de varias clases. Desgranadoras de Maíz. Prensa para uva y aceite. Moline-ria. Trillo desterronador Girat.

Material completo de las casas Vernette, Giralt, Averly, Sassor, Simón, Compóund Homsby, Rodrigo y otras varias.

Básculas-puentes para carruajes y bocoyes.

Simientes seleccionadas de gran rendimiento en plantas de huerta, cereales y patatas. Productos para la fabricación y mejoramiento de los vinos.

Material de incendios de la casa Sand, Masón y Comp.<sup>a</sup>

Pídanse notas y presupuestos.

JUAN JOSÉ LASALA Y MERLO

EMPEDRADA, 1

VALDEPEÑAS

Se venden

los baños titulados del CHIRIVÍ, en término de Torre-nueva, con siete fanegas de tierra de labor.

Para tratar dirigirse en Valdepeñas á Tomás Ramírez, officia del Registro de la Propiedad, y en Torrenueva á Vicente Rubio y Cea.

